

正報・CN23-1051\C (国版) ISSN 1008-0961 (国版)

邮发代号：14-274（国内） BM-6556（国际）

定价·12.00元／期 72.00元／年



中国人文社科期刊综合评价扩展期刊
中国期刊方阵双效期刊
中国学术期刊综合评价数据库来源期刊
中国人文社会科学引文数据库来源期刊

ISSN 1008 – 0961

西伯利亚研究

SIBERIAN STUDIES

ISSN 1008-0961



08>

9 771008 086005

2016 · 4
总第253期

目 录

【中俄经贸合作】

- 05 中俄经贸合作前景及其思考 陆南泉
- 13 推动“一带”与“一盟”对接合作的着力方向 王海运
- 15 丝绸之路经济带对接欧亚经济联盟:共建欧亚共同经济空间 李 新
- 24 丝绸之路经济带与欧亚经济联盟对接对俄远东开发的可能影响 杨 成
- 28 俄对欧亚经济联盟和丝绸之路经济带建设对接的态度及中国应采取的策略 王宪举
- 32 丝绸之路经济带与俄罗斯区域物流平台对接的可能性 O. H. 杜纳耶夫;张 梅,译
- 39 俄中石油天然气领域合作的前景展望 B. A. 克留科夫,A. H. 托卡列夫;王 超,译
- 46 中国与欧亚经济联盟成员国贸易的发展前景 M. Y. 斯帕诺夫;陈秋杰,译
- 50 中国“一带一路”战略及其对欧亚大陆的重要性 穆罕默德·优素福·伊玛姆若达;邹秀婷,译

【外交】

- 54 俄罗斯在叙利亚危机中的博弈态势和军事行动评析 沈莉华,沈文科

【法 律】

- 61 俄罗斯对外军事技术合作及立法述评

刘天来,杨尚洪

【文化与教育】

- 66 浅析在“一带一路”战略中俄语语言生态系统的多维平衡性

胡家英,刘丹

- 73 俄语名词误译之我见

——以 член – корреспондент 为例

刘雪野

【苏联研究】

- 76 列宁对马克思主义伦理学研究方法的运用和创新发展

武卉昕,李陆迪

【历 史】

- 80 帝俄晚期俄国海军的发展及其影响

齐石,张广翔

- 87 张鼓峰事件中苏日参战兵力及损失对比研究

赵聪

- 92 20世纪上半叶在中国东北为日本效力的白俄侨民

——以谢苗诺夫和罗扎耶夫斯基为例

赵博雅

- 96 俄罗斯与中国关系大事辑录(2016年5—6月)

白晓光

Contents

Sino – Russian Economic and Trade Cooperation

- Prospects for and Thoughts about Sino – Russian Economic and Trade Cooperation LU Nan – quan(05)
The Focus of Promoting the Cooperation between “One Belt” and “One Union” WANG Hai – yun(13)
Silk Road Economic Belt and Eurasian Economic Union——Co – building Eurasian Economic Space LI Xin(15)
Potential Influence of Integration between Silk Road Economic Belt and Eurasian Economic Union on Development of the Russian Far East YANG Cheng(24)
The Russia’s Attitude to Integration between Silk Road Economic Belt and Eurasian Economic Union and the China’s Strategy WANG Xian – ju(28)
Possibilities of Integration between Silk Road Economic Belt and Russia’s Regional Logistics Platform O. H. Dunayev, tr. by ZHANG Mei(32)
Prospects for Russia – China Cooperation in the Areas of Oil and Natural Gas B. A. Kryukov, A H Thakarlev, tr. by WANG Chao(39)
Prospects for China’s Trade with Eurasian Economic Union Members M. y. Spanov, tr. By CHEN Qiu – jie(46)
China’s “One Belt and One Road” and Its Influence on Eurasia Mohammad · Yusuf · Imamruoda ,tr. By ZOU Xiu – ting(50)

Diplomacy

- Analyses of Russia’s Game Situation and Military Action in the Syrian Crisis SHEN Li – hua, SHEN Wen – ke(54)

Law

- Review on Russia’s Foreign Military Technical Cooperation and Legislation LIU Tian – lai, YANG Shang – hong(61)

Culture and Education

- An Analysis of Multi – dimensional Balance of Russian Language Ecosystem in the Strategy of “One Belt and One Road” HU Jia – ying, LIU Dan(66)
Own Opinions on Misinterpretation of Nouns in Russian LIU Xue – ye(73)

Soviet Studies

- Lenin’s Application and Innovation and Development of Marxist Ethics Research WU Hui – xin, LI Lu – di(76)

History

- Development and Influence of the Russian Navy in the Late Period of Tsarist Russia QI Shi, ZHANG Guang – xiang(80)
Comparative Studies of Soviet – Japan Fighting Forces and Losses in the Battle of Lake Khasan ZHAO Cong(87)
Belarus Expatriates for Japan in Northeast China in the First Half of the 20th Century —Taking Examples of Semyonov and Rodzayevsky ZHAO Bo – ya(92)

SIBERIAN STUDIES

刊 名：西伯利亚研究
主管主办：黑龙江省社会科学院
主 编：刘 爽
出 版：西伯利亚研究编辑部
地 址：哈尔滨市道里区友谊路501号
邮政编码：150018
电 话：0451-86497764
E-mail：XBLJ@chinajournal.net.cn

印 刷：哈尔滨市工大节能印刷厂
国内统一连续出版物号：CN23-1051\0
广告经营许可证号：2301004020001
国内发行：哈尔滨市邮政局
国外总发行：中国国际图书贸易总公司
(北京399信箱100044)
出版日期：双月25日
定 价：12.00元

Sponsored by: Heilongjiang Provincial Academy
of Social Sciences
Chief Editor: Prof.LIU Shuang
Edited & Published by: Editorial Department of
Siberian Studies
Address: No.501 Youyi Road,Daoli District,

Harbin 150018,China
Tel: 0451-86497764
E - mail: XBLJ @ chinajournal.net.cn
Distributed by: China International Book Trading Corporation
(P.O.Box 399,Beijing 100044,China)